

## Compte Rendu de l'Assemblée Générale du 1<sup>er</sup> avril 2022 du Centre de Statistique de Strasbourg (CeStatS)

**Présents** : L. Bernard, E. Birmelé, V. Blanloeil, A. Bonnefond, A. Debauche, J.L. Dortet-Bernadet, L. Gardes, S. Geffray, A. Guillou, P. Helluy, H.P. Li, N. Poulin, C. Pouzat.

**Excusé** : S. Maistre.

Un historique de la création du Centre de Statistique de Strasbourg (CeStatS) est présenté ainsi que son fonctionnement actuel.

**Armelle GUILLOU**  
Directrice du CeStatS

Un compte rendu des activités 2021-début 2022 du CeStatS, ainsi que les projets en cours sont présentés par Nicolas Poulin. Les tarifs appliqués en 2021, identiques à ceux des années précédentes à un euro près, ont été votés en Conseil d'Administration de l'Université de Strasbourg (Unistra).

Tél. : +33 (0)3 68 85 01 99  
armelle.guillou@math.unistra.fr

Le budget est ensuite présenté : les recettes sont sur deux comptes disjoints, l'un à l'université, l'autre à la SATT. Les dépenses du CeStatS concernent le financement de conférences des membres de l'équipe de statistique ou le renouvellement de leur matériel informatique. Compte tenu de la situation sanitaire en 2021, toutes les conférences en statistique prévues ont soit été transformées en total distanciel, soit ont été décalées d'une année. Il n'y donc eu aucune dépense de ce type en 2021, mais une est prévue pour les mois prochains. En revanche, un ordinateur portable a été renouvelé avec les crédits du CeStatS en 2021.

Le dernier point abordé en séance a été celui de la direction du CeStatS, actuellement dirigé par A. Guillou depuis sa création en 2010. En 2020, E. Birmelé, professeur en statistique appliquée, est venu en détachement dans l'équipe de statistique avec notamment comme cahier des charges de s'intéresser aux activités du CeStatS et à voir comment les développer avec le monde de l'entreprise. Suite à sa nomination comme professeur dans l'équipe en septembre 2021, il apparaît donc naturel qu'il assume la direction du CeStatS. Conformément au règlement intérieur du centre, la responsable d'équipe ainsi que conseil scientifique du CeStatS ont proposé au directeur de l'IRMA le nom d'Etienne Birmelé comme nouveau directeur du CeStatS, proposition validée en séance par le directeur de l'IRMA.

Une discussion sur le budget s'est engagée, et plus particulièrement sur les recettes du CeStatS en 2021, qui représentent près d'un tiers des recettes depuis la création du centre. Ceci témoigne d'une montée en puissance de l'activité du CeStatS. A noter cependant que, contrairement à l'an dernier, aucune nouvelle publication n'a été réalisée en 2021. L'AG s'est achevée par une discussion sur la quantité de travail de Nicolas Poulin dans les prochains mois au vu des nombreux projets présentés. Nicolas Poulin précise qu'il est important de ne pas se censurer sur les demandes compte tenu du fait qu'un certain nombre de ces travaux sont déjà bien engagés.

Armelle Guillou  
Directrice du CeStatS